
	  
TTT	  :	  COMPTE	  RENDU	  REUNION	  CONSEIL	  D’ADMINISTRATION	  	  

	  
	  
	  
	  
	  
	  
Date	  :	  21	  novembre	  2013	  
	  
Lieu	  :	  ancien	  local	  de	  Ligue,	  224	  route	  Hubert	  Delisle,	  97430	  LE	  TAMPON	  
	  
La	  séance	  est	  ouverte	  à	  18	  h	  00	  par	  le	  président	  Marc	  DUBOURDIEU.	  
	  
	  
COMPOSITION	  DU	  CA	  :	  
	  
Membres	  présents	  :	  Sandrine	  THIEN	  CHOW	  KANG,	  Philippe	  ANSIAUX,	  Frédéric	  DELCHIER,	  Vincent	  LAGIER,	  
Expédit	  MONTAUBAN,	  Olivier	  MONTAUBAN,	  David	  MOUQUET,	  Robert	  RICHARD,	  Marc	  DUBOURDIEU	  
	  
Absents	  excusés	  :	  Maryline	  ARIEN,	  Benoît	  BROUSSEAU,	  Alexandre	  MONTAUBAN,	  Patrice	  ROBERT,	  Patrick	  
SCHILLI	  
	  
Absent	  non	  excusé	  :	  Mickaël	  GARDOQUE,	  	  Lyne-‐May	  RALAIVAO	  
	  
Membres	  invités	  :	  Christophe	  MOUQUET	  
	  
	  
ORDRE	  DU	  JOUR	  :	  
	  
I	  –	  Adoption	  du	  procès-‐verbal	  du	  Comité	  d’Administration	  du	  10	  octobre	  2013	  

	  
Le	  procès	  verbal	  de	  la	  réunion	  est	  adopté	  à	  l’unanimité.	  

	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  II	  –	  Agrément	  des	  nouveaux	  adhérents	  
	  

Aucune	  opposition	  n’ayant	  été	  soulevée	  pour	  les	  nouveaux	  inscrits,	  le	  T.T.T.	  compte	  à	  ce	  jour	  70	  
adhérents.	  
	  

	  	   III	  –	  Compte-‐rendu	  	  
	  

	  Second	  tour	  des	  Critériums	  du	  27	  octobre	  au	  Tampon	  :	  	  
	  
Tout	  a	  sans	  doute	  été	  dit	  à	  ce	  jour	  sur	  cette	  manifestation.	  Cela	  a	  été	  un	  grand	  succès,	  relevé	  par	  
plusieurs	  de	  nos	  invités.	  	  
	  
On	  commence	  à	  être	  bons	  au	  niveau	  organisation.	  
	  
Nous	  déplorons	  toutefois	  des	  conditions	  de	  jeu	  difficiles	  mais	  parfaitement	  anticipées	  (éclairage),	  
l’état	  de	  certaines	  tables	  et	  le	  manque	  de	  marqueurs.	  
	  
Les	  quantités	  de	  denrées	  au	  bar	  doivent	  être	  adaptées.	  Il	  nous	  en	  a	  manquées.	  
	  
Robert	  RICHARD	  n’a	  pas	  aimé	   la	  formule	  qui	  a	  consisté	  à	  faire	   jouer	  toutes	   les	  divisions	  sur	  une	  
journée	   entière	   (trop	   d’attente	   entre	   les	   matchs).	   Il	   aurait	   préféré	   que	   certaines	   divisions	  
s’affrontent	  soit	  le	  matin,	  soit	  l’après-‐midi.	  
	  
Il	  déplore	  aussi	  le	  manque	  d’arbitres	  sur	  certaines	  rencontres	  en	  sortie	  de	  poule,	  ce	  qui	  est	  vrai.	  



	  
C’est	   une	   question	   de	   choix	  :	   avec	   notre	   formule	   nous	   privilégions	   une	   salle	   pleine,	   l’assurance	  
d’avoir	  du	  monde	  au	  bar	  toute	  la	  journée	  et	  surtout	  proposer	  aux	  joueurs	  des	  «	  petites	  »	  divisions	  
de	  pouvoir	  regarder	  des	  matchs	  de	  haut	  niveau.	  
	  
Le	   CA	   ne	   peut	   que	   se	   féliciter	   de	   cette	   compétition	   et	   remercie	   encore	   une	   fois	   toutes	   les	  
personnes	  impliquées	  dans	  l’organisation.	  
	  
Tournoi	  de	  l’association	  «	  Sol	  en	  Kèr	  »	  du	  10	  novembre	  :	  
	  
Olivier	  MONTAUBAN	  exprime	  ses	   remerciements	  envers	   le	  T.T.T.	  pour	   le	  coup	  de	  main	  apporté	  
par	  certains	  membres	  du	  club	  et	  pour	  la	  mise	  à	  disposition	  du	  matériel.	  
	  
Il	   estime	   que	   pour	   une	   première	   cette	   manifestation	   s’est	   bien	   passée.	   Au	   niveau	   de	  
l’organisation	  la	  communication	  est	  à	  renforcer	  pour	  drainer	  encore	  plus	  de	  participants.	  
	  
Ce	  genre	  d’action	  sera	  sans	  doute	  renouvelé	  l’année	  prochaine.	  
	  
Formation	  d’entraineurs	  du	  mois	  d’octobre	  :	  	  
	  
Très	  bonne	   initiative	  du	  club	  de	  Petite-‐Ile,	  de	   la	  L.R.T.T.	  et	  du	  …	  T.T.T.	  qui	  a	  payé	   la	   formation	  à	  
deux	  des	   siens	   pour	   suivre	   les	   formations	  d’éducateur	   et	   d’entraineur	   fédéral.	  David	   et	  Aurélio	  
ont	  obtenu	  les	  diplômes	  avec	  brio.	  Ils	  ne	  seront	  validés	  qu’une	  fois	  un	  module	  d’arbitrage	  en	  leur	  
possession	  (prévu	  en	  2014).	  
	  
Stage	  des	  jeunes	  du	  mois	  d’octobre	  :	  	  
	  
Cela	  devient	  à	  présent	  une	  bonne	  habitude.	  Christophe	  a	  cependant	   trouvé	   la	   fréquentation	  en	  
baisse	  (7	  jeunes	  seulement	  sur	  la	  semaine).	  «	  Florilège	  »	  et	  certains	  voyages	  scolaires	  ont	  été	  de	  
sérieux	  concurrents.	  
	  
D’autre	   part	   le	   surplus	   d’entrainement	   offert	   l’après-‐midi	   n’a	   profité	   qu’à	   un	   nombre	   limité	   de	  
jeunes.	  La	  formule	  et	  les	  horaires	  sont	  sans	  doute	  à	  revoir.	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
IV	  –	  Politique	  sportive	  à	  envisager	  pour	  les	  équipes	  
	  

Le	   président	   rappelle	   sa	   mauvaise	   humeur	   (heureusement	   passagère)	   lors	   d’un	   tour	   de	  
championnat.	  Les	  meilleures	  équipes	  n’étaient	  pas	  alignées	  alors	  qu’elles	  sont	  les	  trois	  en	  danger	  
au	  classement	  (menace	  de	  rétrogradation	  pour	  deux	  d’entre	  elles	  en	  division	  inférieure)	  et	  qu’il	  y	  
avait	  la	  possibilité	  de	  «	  faire	  mieux	  ».	  
	  
Nous	  en	  arrivons	  à	  la	  conclusion	  que	  nous	  devons	  carrément	  nous	  tourner	  vers	  les	  plus	  jeunes.	  La	  
génération	   actuelle	   de	   nos	   meilleurs	   joueurs,	   adulte,	   est	   confrontée	   à	   un	   certain	   nombre	   de	  
contingences	   et	   ne	   peut	   jouer	   et	   s’entrainer	   comme	   elle	   le	   voudrait.	   Ceci	   au	   détriment	   	   de	   la	  
cohésion	  des	  équipes	  et	  du	  niveau	  de	  jeu.	  
	  
Nous	  sommes	  conscients	  de	  la	  fragilité	  de	  notre	  position.	  Nous	  n’avons	  pas	  de	  réservoir.	  Il	  faudra	  
sans	  doute	  envisager	  une	  recomposition	  des	  équipes	  pour	  la	  phase	  2	  avec	  encore	  des	  choix	  à	  faire	  
(composition	  d’une	  équipe	  performante	  au	  détriment	  de	  l’autre	  en	  Régionale	  1,	  ou	  deux	  équipes	  
de	  niveau	  similaire	  …).	  	  
	  
Décision	  sera	  prise	  en	  fonction	  de	  quelques	  paramètres	  qui	  nous	  manquent	  encore	  :	  disponibilité	  
prévue	  des	  joueurs,	  composition	  des	  poules	  pour	  la	  deuxième	  phase,	  …	  

	  
V	  –	  Nouveaux	  créneaux	  sportifs	  
	  

Un	  petit	  mieux	  est	  enregistré	  sur	  certains	  créneaux	  qui	  semblent	  plus	  équilibrés	  entre	  Jeunes	  et	  
Adultes.	  



	  
Le	  mercredi	   après-‐midi	   en	   revanche	   pose	   toujours	   problème	  :	   trop	   de	   jeunes	   avec	   des	   niveaux	  
hétérogènes.	  
	  
Soit	  il	  faut	  encore	  redécouper	  les	  plages	  horaires,	  soit	  il	  s’agit	  d’adjoindre	  un	  deuxième	  entraineur	  
pour	  gérer	  au	  moins	  l’hétérogénéité.	  
	  
C’est	  une	  solution	  à	  étudier	  qui	  entraine	  cependant	  quelques	  conséquences	  sur	  le	  plan	  financier.	  
	  
Le	  président	  regrette	  le	  manque	  de	  régularité	  d’entrainement	  chez	  les	  adultes.	  Il	  est	  impossible	  à	  
l’heure	  actuelle	  de	  savoir	  qui	  vient,	  et	  quand.	  L’effet	  ne	  peut	  que	  se	   faire	  sentir	   sur	   le	  plan	  des	  
résultats	  sportifs.	  

	  
VI	  –	  Représentation	  du	  T.T.T.	  à	  l’Assemblée	  Générale	  Ordinaire	  de	  Ligue	  
	  

Le	  président	  Marc	  DUBOURDIEU	  est	  nommé	  par	   le	  Conseil	  d’Administration	  pour	  représenter	   le	  
T.T.T.	  à	  cette	  A.G.O.	  Il	  pourra	  à	  ce	  titre	  prendre	  part	  à	  toutes	  les	  décisions	  et	  voter	  les	  questions	  
abordées.	  
	  
Il	   se	  demande	  s’il	  doit	  poursuivre	  en	   tant	  que	  président	  de	   la	  Commission	  Sportive.	  Malgré	  des	  
avancées	   certaines	   dans	   la	   gestion	   financière,	   administrative	   et	   sportive	   de	   la	   Ligue,	   un	   certain	  
nombre	  de	  points	  relèvent	  toujours	  à	  ses	  yeux	  de	  l’arbitraire.	  

	  
VII	  –	  Animations	  du	  T.T.T.	  à	  Décathlon	  
	  

La	  société	  Décathlon	  a	  sollicité	  le	  T.T.T.	  afin	  qu’il	  organise	  deux	  tournois	  de	  tennis	  de	  table	  pour	  
ses	  clients	  (23	  novembre	  et	  14	  décembre	  de	  9	  h	  à	  12	  h),	  dans	  les	  allées	  du	  magasin	  de	  St	  Pierre.	  
Une	  table	  est	  mise	  en	  jeu	  à	  chaque	  journée.	  
	  
La	  tâche	  ne	  sera	  pas	  facile	  (organisation	  des	  tableaux	  à	  la	  dernière	  minute).	  Christophe	  et	  David	  
MOUQUET,	  Marc	  DUBOURDIEU,	  Lyne	  May	  RALAIVAO,	  Patrice	  ROBERT	  et	   les	  deux	  frères	  OULEDI	  
seront	  présents.	  
	  
Nous	   en	   profiterons	   pour	   avoir	   une	   belle	   visibilité	   pour	   notre	   club.	   Benoit	   nous	   a	   préparé	   des	  
«	  visuels	  ».	  

	  
VIII	  –	  Point	  sur	  les	  travaux	  du	  gymnase	  
	  

C’est	  simple	  :	  on	  ne	  s’affole	  pas	  !	  	  
	  
Pas	  de	  travaux	  avant	  juin	  2014	  pour	  (normalement)	  une	  durée	  très	  limitée	  dans	  le	  temps	  (15	  jours	  
….	  !?).	  	  
	  
Au	  pire	  on	  nous	  transfère	  sur	  le	  gymnase	  du	  13ème	  km	  au	  collège.	  
	  
Ceci	   nous	   permettra	   d’achever	   notre	   saison	   sportive	   à	   peu	   près	   normalement	  mais	   repoussera	  
d’autant	  les	  travaux	  du	  gymnase	  dont	  nous	  avons	  tant	  besoin.	  

	  
IX	  –	  	  Achats	  de	  shorts	  et	  de	  trousses	  de	  secours	  
	  

C’est	   fait.	   C’est	   un	   plus	   incontestable	   pour	   nos	   joueurs.	   Outre	   les	   trousses	   de	   secours,	   chaque	  
capitaine	  dispose	  de	  «	  blocs	  à	  froid	  ».	  
	  
Le	  Capitaine	  de	  l’équipe	  4	  n’a	  pas	  encore	  récupéré	  son	  kit.	  
	  
	  
	  

	  



XI	  –	  	  Mise	  en	  place	  des	  Défis	  sportifs,	  mise	  en	  service	  d’un	  bar	  au	  club	  
	  

Les	  Défis	  devraient	  bientôt	  être	  lancés	  les	  vendredis	  soirs	  au	  club.	  Le	  premier	  classement	  se	  fera	  
avec	  les	  points	  FFTT.	  Ensuite	  chaque	  joueur	  devra	  alternativement	  défier	  une	  personne	  située	  au	  
plus	  deux	  rangs	  devant	  elle,	  puis	  accepter	  un	  défi	  venant	  d’un	  joueur	  occupant	  une	  position	  plus	  
basse.	  

	  
Le	   premier	   à	   l’issue	   de	   la	   saison	   et	   le	   joueur	   ayant	   connu	   la	   plus	   forte	   progression	   seront	  
récompensés	  en	  matériel.	  
	  
Nous	   attendons	   la	   présentation	   de	   cartes	   individuelles	   prépayées	   par	   Benoit	   pour	   lancer	  
l’opération	  «	  Bar	  ».	  Cela	  devrait	  se	  faire	  début	  2014.	  Seuls	   les	  membres	  du	  CA	  seront	  habilités	  à	  
distribuer	  des	  boissons	  et	  à	  marquer	  les	  fameuses	  cartes.	  	  

	  
XII	  –	  	  Demande	  d’une	  carte	  bleue	  pour	  le	  club	  
	  

Nous	  devrions	  disposer	   très	  prochainement	  d’une	  carte	  bleue.	  Nos	   finances	  nous	   le	  permettent	  
et,	  surtout,	  cela	  nous	  facilitera	   la	  vie	  pour	   les	  achats	  sur	   Internet	  ou	  chez	  certains	  commerçants	  
locaux	  (avec	  même	  l’espoir	  de	  faire	  de	  substantielles	  économies).	  

	  
X	  –	  Questions	  diverses	  

	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
	  
• Nous	  devons	  floquer	  les	  tenues	  de	  l’équipe	  4.	  

	  
• Un	  courrier	  est	  parti	  en	  direction	  de	  la	  municipalité	  pour	  tout	  ce	  qui	  concerne	  les	  travaux,	  

le	  matériel,	  etc	  …	  On	  y	  a	  parlé	  du	  nettoyage.	  
	  

• Un	  autre	  courrier	  est	  parti,	   toujours	  vers	   la	  municipalité,	  pour	  alerter	  des	  différends	  qui	  
nous	   opposent	   au	   collège	   de	   Trois-‐mares.	   Nous	   voulons	   arriver	   à	   la	   signature	   d’une	  
convention	  entre	  le	  «	  propriétaire	  »	  et	  les	  différents	  utilisateurs.	  

	  
• Nous	  revenons	  sur	  le	  comportement	  immature	  d’un	  de	  nos	  jeunes	  de	  l’équipe	  4	  qui	  n’est	  

pas	   venu	   représenter	   son	   club	   lors	  de	   la	  4ème	   journée	  de	  départementale	   (déplacement	  
aux	  Flamboyants	  à	  la	  Rivière	  St	  Louis).	  Outre	  les	  conséquences	  sportives	  (une	  défaite	  très	  
humiliante),	   cela	   a	   entrainé	   un	   grand	   abattement	   chez	   les	   coéquipiers	   qui	   ont	   joué	  
(certains	  ont	  dû	  annuler	  d’autres	  activités	  au	  dernier	  moment).	  

	  
Les	  explications	  du	  joueur	  ne	  sont	  pas	  très	  claires.	  Nous	  envisageons	  son	  déplacement	  de	  
l’équipe	  4	  vers	  l’équipe	  5.	  Philippe	  ANSIAUX,	  après	  avoir	  alerté	  les	  propres	  joueurs	  de	  son	  
équipe,	  est	  prêt	  à	  récupérer	  ce	  jeune	  pour	  le	  cadrer	  un	  petit	  peu	  plus.	  
	  
Il	   demande	   une	   réunion	   avec	   	   l’adhérent	   en	   question,	   Christophe	   MOUQUET	   et	   le	  
président.	  Ce	  sera	  fait	  le	  plus	  tôt	  possible.	  
	  
La	  fin	  de	  la	  première	  phase	  du	  championnat	  tombe	  à	  pic.	  
	  
Robert	   RICHARD	   nous	   rappelle	   qu’il	   faut	   bien	   «	  cibler	  »	   les	   objectifs	   de	   chaque	   jeune	  :	  
loisir	  ou	  compétition.	  
	  
Il	   estime	   également	   que	   le	   principal	   interlocuteur	   pour	   tous	   les	   comportements	   non	  
adaptés	  (retards,	  absences,	  discipline,	  …)	  doit	  rester	  le	  parent.	  
	  

• Un	  autre	  jeune	  a	  eu	  une	  conduite	  condamnable	  envers	  une	  jeune	  adhérente	  du	  club	  lors	  
d’un	  entrainement	  (jet	  de	  balle,	  insulte).	  	  Ce	  jeune	  a	  été	  averti	  et	  a	  présenté	  ses	  excuses	  
la	  semaine	  suivante.	  	  

	  
• Expédit	  MONTAUBAN	  réclame	  de	  pouvoir	  disposer	  de	  bulletins	  d’adhésion	  à	  la	  salle.	  	  



	  
• Dans	  le	  but	  d’encourager	  les	  meilleures	  progressions	  au	  classement	  FFTT,	  le	  club	  donnera	  

du	  matériel	  aux	  joueurs	  augmentant	  de	  50	  points	  ou	  plus	  leur	  classement.	  
	  

• Philippe	  ANSIAUX	  demande	  si	   le	  club	  dispose	  d’une	  carte	  de	  fidélité	  Décathlon.	  Ce	  n’est	  
pas	  le	  cas.	  

	  
• Les	   textes	   concernant	   la	   future	   Assemblée	   Générale	   Ordinaire	   de	   janvier	   2014	   vont	  

circuler	  parmi	  les	  membres	  du	  CA.	  Notamment	  un	  certain	  nombre	  d’objectifs	  sportifs	  sont	  
à	  définir.	  Des	  achats	  de	  matériel	  sont	  également	  prévus.	  

	  
• Deux	   sponsors	   devraient	   soutenir	   l’association	   en	   2014.	   Le	   tout	   est	   de	   savoir	   comment	  

nous	   pouvons	   valoriser	   les	   «	  marques	  »	   de	   ces	   sociétés.	   L’idée	   d’afficher	   des	   panneaux	  
dans	   la	   salle	   spécialisée,	   par	   exemple,	   n’est	   peut-‐être	   pas	   la	   meilleure	   (en	   général	  
obstruction	  de	  la	  municipalité).	  

	  
Il	   reste	   le	   marquage	   des	   séparations	   (à	   sortir	   lors	   des	   compétitions).	   L’achat	   des	  
séparations	  est	  élevé.	  Le	  secrétaire	  du	  club	  avance	  l’idée	  qu’un	  de	  nos	  sponsors	  pourrait	  
faire	  venir	  le	  matériel	  dans	  un	  de	  ses	  conteneurs.	  L’idée	  est	  intéressante.	  

	  
	  
	  
La	  séance	  est	  levée	  à	  19	  h	  45.	  	  
	  
	  
	  	   	   	   	   	   	   	   	   	   	   Le	  président	  

	  


